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團體撐林煥光兼任行會
林稱爭議超預期 將續聽意見盡快定去留

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政

會議召集人林煥光的平機會主席任期至

明年1月屆滿，外界有聲音憂慮其行會

身份將影響平機會公平性，不過多個團

體昨日發出聲明支持林煥光留任平機會

及行政會議。正在北京出席研討會的林

煥光，否認有關下星期一辭任行會的傳

聞，但承認接任行會任命的爭議較他想

像中大，他會繼續聽取公眾以至平機會

等相關機構的意見，盡快就個人去留作

出決定。

已向梁振英交代有關情況
林煥光昨日接受傳媒訪問時坦言，當日接

受任命時估計平機會跟行會出現利益衝突的
機會較小，有信心能夠處理好，但自公布行
會任命以來，社會出現的爭議較想像大，考
慮到即使只屬觀感上的利益衝突，自己亦需
要負全責，遂決定聽取公眾意見再決定個人
去留，早前已經向特首梁振英交待有關情
況。被問到辭任行會是否影響政府管治威
信，林煥光說，現時行會仍未正式開會，離
任亦不會影響行會運作，寄語大家不要無限
上綱。

陳智思：角色無衝突毋須辭職

新任行政會議成員陳智思在另一公開場合

回應時指，平機會與行會召集人角色並無衝

突，認為林煥光毋須辭職，但最終如何要由

林煥光本人決定，「我理解市民對新政府信

任不足，因此提出種種質疑，但平機會有自

己守則，委員亦會監察林煥光的工作，我相

信有角色衝突的機會好小，有需要時林煥光

更可避席處理」。

雷添良致函指可符申報要求

平等機會委員會成員雷添良致函委員會，

指出平機會委員向來銘記公正及獨立的原

則，按既定的程序和指引申報及處理利益衝

突，委員過去亦向來能夠就問題達成共識，

他有信心林煥光兼任行政會議召集人，能夠

完全符合申報要求，無損平機會工作完整

性，雖然理解到上述問題涉敏感性，但他支

持林煥光將平機會聲音帶到行會。

復康會傷殘青協等發聲明撐林

香港復康會、香港傷殘青年協會及香港

風濕病基金會亦發表聲明，指林煥光出任

平機會主席後，平機會表現十分出色，就

社會不公平或各種歧視問題深入探討及

進行調解，為弱勢社群爭取應有權益，得

到好多團體及社會人士的認同及支持，令

社會大眾更加支持平機會。聲明續指，林

煥光敢言及公平公正，支持林煥光留任平

機會，亦期望他晉身行政會議繼續為弱勢

社群發聲，深信他能平衡及維護平機會及

行會工作。

英外交大臣訪港晤林鄭

西貢將軍澳綜合大樓開幕

麥齊光：買樓花偶遇曾景文傾對租

政務司司長林鄭月娥昨日與到訪
香港的英國外交部國務大臣白偉明
會面，但只是談及如何促進英國與
香港的合作，並無談及政治議題。
民政事務局局長曾德成昨日亦與白
偉明會面，就倫敦奧運的籌備及香
港運動員的參賽交流意見。

會曾德成及港運動員　
曾德成於香港體育學院與白偉明會

面時表示，十分期待參與倫敦奧運，
他說：「香港一直積極支持參與體育
盛事，特別是奧林匹克運動會。」又
指今年香港將派出42名運動員出戰倫
敦奧運會，參與運動項目多達13個，
不僅超越了2008年北京奧運會的參賽
人數，更在參賽運動員和參與運動項
目總數方面刷新紀錄，是自回歸以來
陣容最龐大的一屆。

■香港文匯報記者 鄭治祖

龐愛蘭捐廣告位惹誤會
正積極考慮循新界東參選立法會

選舉的公民力量龐愛蘭(Scarlett)，
多年來扎根地區關顧民生事務，早
前就推出「公共交通投訴」的全新
智能手機程式，率先登陸Android
手機平台，全面監察九巴等交通工
具脫班問題，至今已經有1000人下

載，每日平均接獲6至7個投訴，眼看反
應熱烈，Scarlett計劃稍後會推出iPhone
版，方便市民即時傳送投訴，以全民
監察公共運輸服務表現。

澄清廣告由再生會負責
為做好宣傳，龐愛蘭近日在紅磡海

底隧道擺放了大型廣告牌。由於廣告
牌空間太多，決定將一半騰出予慈善
機構「再生會」，讓他們為新書做好宣

傳籌得更多善款，廣告牌上印有特首
梁振英、食物及衛生局局長高永文、
行政會議成員陳智思，以至工黨的張
國柱，但卻被張國柱質疑是「拉人落
水借勢宣傳」。
Scarlett昨日再三澄清指，有關新書的

廣告宣傳由「再生會」負責，她得悉
辦事處同事接獲張國柱電話後，她隨
即已經聯絡「再生會」要求他們跟進
事件，而「再生會」得悉後亦已迅速
處理，立即以白布遮蓋張國柱的「嘜
頭」，她同日下午亦致電張國柱交代清
楚，「有關說法是與事實不符，其實
是好小事，我只是借出廣告牌讓慈善
機構籌得更多善款」。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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新社聯籲增建公屋居屋

香港文匯報訊　香港樓價高企，房
屋供應不足，基層市民難以置業。高
昂的租金也令低下層居民感到十分吃
力，特別是租住「 房」和「板間房」
的市民，既要捱貴租，居住環境又惡
劣，根本沒法安居樂業，自然對政府
有怨氣。新界社團聯會理事長陳勇、
副理事長陳克勤、議員陳振中及林琳
等20多名代表昨天到政府總部外向特
首請願，「促請政府從速增建公屋及
增加居屋供應」。希望新一屆政府能急
市民所急，從速制定房屋政策以回應
基層市民住屋和置業的需要。

陳勇望新政府急市民所急
新社聯表示，過往曾多次向政府提

出有關訴求，但結果仍令人失望。現

在，梁班子正式履新，故再次強烈要
求尋覓土地以加快興建更多公屋，以
應對愈來愈長的輪候冊名單；取消單
身人士申請公屋計分制，提供公平的
輪候機制；研究將房屋署轄下的舊工
廠大廈改建為臨時住所，讓負擔不起
私樓租金的家庭租住；建議的「新居
屋計劃」不能滿足基層市民的置業訴
求，政府應同時優化舊居屋補地價安
排以鼓勵釋放更多單位；另盡快落實
白表合資格的申請者可購買免補地價
的二手居屋單位；撥出更多土地以增
加「新居屋計劃」的供應量，並加快
推進相關的籌備工作；同時增加「置
安心計劃」的單位數目，並研究縮短
落成的時間。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）再有報道
指，發展局局長麥齊光當年出任政府工程師期
間，跟現任路政署助理署長曾景文對租城市花
園單位後申領租金津貼，質疑串謀協議做法違
規。麥齊光承認，他跟曾景文早在大學時期認
識，後來雙雙加入政府，到80年代大家排隊購
買樓花時相遇，傾談後得悉大家想法一致，希
望投資之餘同時有穩定租金來源，決定對租城
市花園單位，直至1988年搬到政府宿舍後即停
止申領房屋津貼，強調政府審批制度是實報實
銷，並需經由有關部門審批租約，買樓出租絕
非有預謀盡取便宜及違法。

互視對方為理想租客
麥齊光昨日接受電台訪問時再為「對租事件」

解畫。麥齊光首度透露，在20幾年前跟他對租
城市花園單位的公務員，是現任路政署助理署
長曾景文，強調兩人並非預先計劃對租，相
反，大家排隊購買城市花園單位時偶遇，由於
雙方都想有收入穩定的租客，遂決定對租單
位，大家是交足租並沒違法。
他又憶述指，當年他以8000元將單位放租予

曾景文，並按市值釐定價錢，既有清晰租約及
交足租金，並按既定程序向有關部門申請及審
批，認為當時已經盡最大能力做到最好，「租
約是按當時的市值釐定，數字更是符合他的薪

級表，及後再將租約交到當年的公務員事務局
銓敘科審批，做法不屬違法」。被問到曾景文
是否領取租金津貼上限，麥齊光坦言，他無法
清楚記得他租住曾景文單位的價錢。發展局發
言人補充，麥齊光當時職級可申領9千多元租
金津貼，但他只申領8000元。

租金8000未到津貼上限
被問到上任後即遇非議是否會打擊管治威

信，麥齊光說，80年代港人買樓出租非常普
遍，現階段難以判斷公眾對事件的觀感，但希
望透過解釋交代事件始末得到社會諒解，
「(對租)事件發生在25年前，當年從無想過會當
局長，今日出任局長回想過去20年，都是以廉
潔奉公及服務市民作為公務員的原則」。他重
申，過去37年的公務生涯，向來都是想為香港
服務，並 力各項工程建設。
就行政長官梁振英山頂住宅的違規僭建，麥

齊光說，有關梁振英住宅僭建物的檔案仍未完
結，屋宇署發出勸喻信後，業主需要將僭建物
修復或拆除，或在14日內安排小型工程承辦商
清拆，再向政府備案。他重申，屋宇署署長賦
權後，屋宇署轄下事務人員會依足程序，以一
視同仁、無分輕重的原則視察僭建物，發展局
無法參與其中，稍後會再檢視政策符合實際環
境，確保公眾安全是不容疏忽。

高永文：全數退還差餉
另外，再有報道指，食物及衛生局局長高永

文打通兩個畢架山相連單位，但未有向差餉物
業估價署申報間隔改動，差餉物業估價署長期
以兩個單位徵收差餉及給予差餉寬免，有別一
貫以每個應繳差餉物業為單位的計算準則，涉
嫌多領差餉寬免。高永文昨日回應傳媒查詢時
指，他會將過去兩年的寬免差額，全數退回差
餉物業估價署，至於較早年的差額則會捐作慈
善用途。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特首梁振英
多次強調地區問題地區解決、地區機遇地區掌
握，亦十分重視地區民意。民政事務局局長曾
德成昨日就為西貢將軍澳政府綜合大樓主持開
幕典禮，他致辭時表示，這座設計美觀且富現
代感的大樓，是地方行政有效推行的見證。他
強調為加強施政成效，新一屆政府將強化地區
行政，更好地掌握社情民意：「我們期望繼續
得到區議會和社區團體的支持，攜手並肩，共
同為民謀福祉，達致下情上達、政通人和。」
曾德成感謝西貢區議會鼎力支持大樓的興

建，並就設施的發展規模及設計方案提出了很

多寶貴意見。他表示，一直以來，特區政府都
十分重視推動地方行政，民政事務局、民政事
務總署與各區民政事務處一向與地區議會緊密
溝通，並致力協調和統籌不同政府部門，積極
回應居民訴求，推動市民參與區內事務，締造
關懷互助的社區。

曾德成冀強化地區行政　
西貢將軍澳政府綜合大樓佔地約6000平方

米，位於將軍澳坑口培成路38號，鄰近港鐵站
及巴士總站。除了西貢民政事務處、西貢區議
會秘書處、西貢區康樂事務辦事處及西貢區環

境衛生辦事處進駐外，大樓並設有坑口體育
館、坑口社區會堂及諮詢服務中心。　　
連同今日開幕的綜合大樓內各項設施，現時

西貢將軍澳區共有六間社區會堂，一間社區中
心及四間體育館。整座大樓採用環保建築設
計， 重自然採光以節能照明的同時，亦減低
太陽熱力對室內溫度的影響。另外，體育館設
有綠化天台，大樓外牆亦採用垂直綠化設計，
與毗鄰的培成花園的設計互相呼應。
出席開幕典禮的嘉賓還有西貢區議會主席

吳仕福、康文署署長馮程淑儀、署理建築署
署長鄧文彬、民政事務總署副署長李美美。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官梁
振英和財政司司長曾俊華兩人在對設立策略性
投資機構一事上態度似不一致，梁振英競選期
間建議香港仿效新加坡淡馬錫基金，但曾俊華
日前卻表示有所保留。財經事務及庫務局局長
陳家強表示，金融管理局的外匯基金能做到相
同功能，但提醒淡馬錫並非神話，回報波幅
大，又指出特區政府每年10%收入來自金融管
理局的外匯基金，故此考慮投資組合時要小心
謹慎。陳家強又解釋，《公司條例草案》對於
會計師負上刑責門檻高，呼籲業界不用擔心。
梁振英在競選期間建議仿效新加坡主權基金

淡馬錫控股，在港設立策略性投資機構，但曾

俊華日前卻表明對設置主權基金有保留，更強
調日後的金融發展局不會轉化成淡馬錫之類的
主權基金。

CY政綱新猷 財爺亦有保留
陳家強接受電台訪問時表示，只要外匯基金

增加不同投資組合便能做到相同功能，但他提
醒：「我想指出一點，大家不要將主權基金這
件事看成神話一般，一定會大賺。淡馬錫的回
報波動其實頗大的。」陳家強又表示，特區政
府每年的1成收入來自外匯基金回報分賬，故
此基金需要相當好的穩定性和流動性，又強調
考慮外匯基金的投資組合時要小心。

就會計師負刑責例派定心丸
對立法會正在審議的《公司條例草案》，會

計界相當擔心條例中建議會計師要為公司不當
行為負上刑事責任，陳家強表示，修例只是使
香港的公司法與國際接軌。他又指出，要符合
條例中「罔顧」一詞，需要有相當的知識和地
位去評估風險，一般年輕會計師很難有機會觸
犯條文，而且負上刑責的門檻很高，呼籲業界
毋須擔心。另外，陳家強相信交易所買賣基金
(ETF)相互掛牌產品很快可以在巿場買賣。他
表示，ETF屬長遠、穩定的投資產品，不會期
望它為巿場帶來短期刺激效果。對於再有前金
管局高層人員表示是時候檢討聯繫匯率，陳家
強表示，看不到有任由理由在現時風高浪急的
情況下作出檢討。

陳家強：主權基金非必賺

■剛開幕的西貢將軍澳政府綜合大樓採用環保建

築設計。

■曾德成（左三）為西貢將軍澳政府綜合大樓主持開幕典禮。（左起）李美美、吳仕福、馮

程淑儀、鄧文彬及蕭慕蓮。

■麥齊光出席電台節目。

香港文匯報記者彭子文 攝

■政務司司長林鄭月娥昨日會晤訪港的英國外交及聯邦事務國務大臣白偉明。

■新界社

團聯會促

請特區政

府增加公

營房屋供

應。

團體供圖

■林煥光否認下周一辭任行會的傳聞。

資料圖片


